

Saint-Chaffrey

La grainothèque pour transmettre
« l'art rural » du jardinage

Quand culture et jardinage s'accordent, l'harmonie naît rapidement. Des graines et des livres, c'est le nouveau credo mis en place à la bibliothèque de Saint-Chaffrey. À l'initiative de la commune, ce petit présentoir placé au milieu des bouquins, permet aux habitants d'échanger plusieurs types de semis.

Le grand Cicéron disait : "Si vous possédez une bibliothèque et un jardin, vous avez tout ce qu'il vous faut". Brillant orateur romain et précurseur. Cette phrase, parmi d'autres, figure désormais sur un petit étalage de la bibliothèque où sont présentés des semis. Soigneusement disposés à côté du rayon des ouvrages pour les jardiniers de tous niveaux, et de tous âges.

Thierry Becart et Murielle Bermond-Gonnet, gardiens de la bibliothèque, l'ont installé il y a quelques jours, et surveillent les va-et-vient des premiers curieux. Alors pourquoi, pour qui, et comment ?

Des petits sachets étiquetés sont agrémentés d'une carte explicative, que chacun peut récupérer et redéposer. Le présentoir, en accès libre, propose plusieurs types de graines et semences : légumes, florales, aromatiques... C'est le principe du libre-service communautaire, de l'échange entre habitants, passionnés ou novices de l'art de la terre.

À l'origine, une idée commune, celle de rassembler la vie locale autour d'une activité qui relève de la tradition. Pour la maire Corinne Chanfray, il s'agit avant tout d'une initiative transgénérationnelle et indispensable pour la vie de village.

« Un lien identitaire »

« On a commencé par partager ces sachets lors de la journée de distribution de fleurs aux Chaffrelins. La curiosité l'a emporté, alors le concept a évolué pour que cela devienne une réelle mission, très conviviale ! La bibliothèque est un lieu de vie, où tout le monde se croise et se connaît. Il n'y a plus de notion d'anonymat et le jardinage est un art rural que l'on se doit de transmettre, un lien identitaire, surtout dans un village de montagne comme le nôtre. »

Radis, betterave, oignons,



La grainothèque chaffrelaine est une idée commune et s'accorde sur le principe du don entre habitants. Pour Thierry Becart, bibliothécaire et la maire Corinne Chanfray, ce sont des germes à planter... et à idées !

Photo Le DL/Alexia Pages

thym, roses...

Ces petites graines précieuses voyagent de mains en mains, d'amateurs à champions horticulteurs. Nettoyées, séchées et triées, elles se doivent d'être ensuite soigneusement stockées pour être conservées et prêtes à planter.

« Notre souhait est de créer un dynamisme pour éventuellement instaurer des ateliers »

« Cultiver la terre est un art que tous nos anciens ont pratiqué, et pratiquent encore. Cette action s'inscrit dans l'air du

temps, précise Corinne Chanfray. Notre souhait est de créer une dynamique pour éventuellement instaurer des ateliers avec plusieurs intervenants, des actions locales et sociales pour faire vivre la commune. Ça s'inscrit dans une démarche de réflexion autour de la vie en montagne et de la nature, tout en gardant en tête les enjeux environnementaux auxquels nous devons tous faire face, comme la notion d'arrosage. Et pourquoi pas amorcer par la suite une identification progressive de parcelles pour les mettre à disposition des habitants. »

● Alexia Pages

L'Argentière-la-Bessée ● Une pointure au trail de Haute Durance ce samedi



Le vice-champion du monde de trail sera sur la ligne de départ. Photo Julien Rancon

Julien Rancon, vice-champion du monde de trail 2019, sera sur la ligne de départ de la course des As de 31 kilomètres samedi matin, à 8 h devant la mairie. Une mise en jambe pour ce champion qui est aussi le grand frère de Maxime Rancon, l'organisateur du trail de la Haute Durance et président du club Athlé trail en Argenteois.

Julien Rancon participera pour la première fois à cette compétition. En juin, il disputera les championnats du monde de trail court, à Innsbruck, en Autriche.

Vallouise-Pelvoux ● Jam session à La Passa, ce vendredi

Le café associatif et culturel La Passa ouvre ses portes, vendredi 19 mai, à une nouvelle Jam session. Chacun est invité à venir avec sa voix, son instrument de musique ou simplement ses oreilles pour écouter.

À partir de 19 heures, La Passa, à La Casse à Vallouise. De quoi se restaurer sur place. Renseignements au 06 25 06 05 95 ou Facebook La Passa.

Vallouise-Pelvoux ● Soirée de chants partagés ce samedi

Le café associatif et culturel La Passa organise, samedi 20 mai, une soirée "Et si on chantait ensemble ?".

Des adhérents proposeront, pour le plaisir de les partager, des chants rainbow et bhajan.

La Passa, à La Casse à Vallouise. Renseignements au 06 25 06 05 95 ou page Facebook La Passa.

► Agenda

Briançon
Salon du bien-être animal

Samedi 20 mai, à Briançon, se déroulera le premier salon "du bien-être animal".

Cet événement aura lieu au marché couvert du 15/9 et une vingtaine d'exposants seront présents : éleveurs, photographes, toiletteurs, ostéopathe, nutritionnistes, associations de protection, éducateurs, médiation animal.

De 10 h à 18 h.
Rachèle Liogier :
06 38 22 63 34.

crocalpes05@gmail.com.

La Grave
Jazz au village

Une première partie avec les élèves de l'atelier jazz du Conservatoire du Briançonnais puis un second concert avec les professeurs et musiciens du Passport Quartet.

Samedi 3 juin,
à 20 h 30. Gîte Le Rocher,
sur la D 1091. Gratuit.

La Roche-de-Rame
Association

Vivre sa vie chez soi
Assemblée générale,
mardi 23 mai : à 15h30,
à la salle des associations
de l'Espace Château.

05A13 - V 2